



Déclaration UF CGT DIRCE

FSSSCT du 15 avril 2025

Mme la présidente, Mesdames et Messieurs les membres de la commission,

Nous ouvrons cette commission dans un climat anxiogène qui génère du mal-être au quotidien pour toutes les travailleuses et travailleurs.

Chaque jour amène son lot d'information qui ne font qu'exacerber ce sentiment.

On nous annonce 40 milliards d'économie au niveau national pour 2026, à l'heure où le premier poste de dépenses de l'État, à presque une centaine de milliard par an, est pour financer de très grandes entreprises déjà ultra lucratives.

Là où nos dirigeants devraient être présent pour nous épauler, leurs annonces vont à l'encontre de ce que les agents attendent. La direction de la DIR centre-est ne fait pas exception à la règle en acceptant d'appliquer les doigts sur la couture comme d'habitude les directives nationales visant à la casse de nos missions et de notre service. En l'espèce, nous devrons encore composer avec -15 ETP pour 2025 et même punition pour 2026...

Ce sujet sur les effectifs est crucial pour l'avenir de notre service. Mais comme vous le savez bien nous allons être sauvé par l'intelligence artificielle dont vous avez sûrement des informations à nous diffuser.

La grande faucheuse numérique continue son saccage et son règne sans merci avec ses mille quatre cents milliards de données. Pour information, 79 % des Français sont inquiets de l'utilisation l'IA et vous Madame la Présidente ?

De plus, vous vous réjouissez d'une réforme statutaire PETPE qui ne tient que sur des fondations instables et dont vous aurez à gérer tous les travers et dysfonctionnements qu'elle va générer : diviser pour mieux régner, c'est quand même bien pratique !

Pour exemple, ce vendredi 11 avril le groupe de travail national VH s'est réuni dans le cadre du BEATT (Bureau Enquête Accident Transport Terrestre), suite à l'accident d'un ESH à la DIRCO qui a fait 4 morts, dont un agent d'exploitation, en situation de travail isolé. Tragique résultat d'une politique de baisse d'effectif programmée depuis trop longtemps !

La CGT et FO ont déclaré conjointement ne pas continuer dans cette mascarade où dès que le sujet des effectifs est abordé, il est directement occulté ! Cela contre l'intérêt des agents pour simplement exercer leur mission en toute sécurité, excluant ainsi le travail isolé. Plusieurs syndicats se sont associés à cette démarche.

Aujourd'hui l'ODJ, nous propose plusieurs sujets. Certains nous interpellent.

Un Groupe de Travail a été réalisé sur la charte Alcool et stupéfiants, afin d'en réaliser une nouvelle version, selon l'énoncé.

Presque 10 millions de nos concitoyens consomment des produits licites pouvant altérer les comportements, ce sujet doit réellement vous préoccuper Madame la Présidente !
En effet, dans la mesure où votre première action sur les sujets urgents est de revenir sur la charte « alcool et stupéfiant », cela laisse sous entendre que des problématiques ont été soulevées sur ces sujets.

Hors, dans aucune commission ces sujets n'ont été remontés ; Avez-vous des infos à partager, des dossiers cachés non officiels existent-ils ? Dans ce cas un rapport aurait dû être réalisé afin de partir d'un postulat relevant les problématiques, auxquels cas une évolution auraient été à envisager et potentiellement de mener une vraie politique de prévention. Au final, si il s'agit juste de changer le nom de la personne en tête de page pour asseoir sa position, cela nous semble à minima maladroit et au pire une forme de mégalo manie.

Nous aurions juste aimer qu'il y ait la même réactivité sur le sujet amiante en son temps.

Puisque nous sommes sur ce sujet, on nous maintient mordicus qu'il n'existe pas de danger, en se cachant derrière tout un tas de batteries de normes qui sont plus que discutables.

Dans ce cas, expliquez-nous, pourquoi le 26 mars dernier au CEI de Pierre-Bénitte, des personnes se sont présentées équipées comme des cosmonautes afin de réaliser des mesures.

Il n'y a pas de quoi être inquiet ? Cela est de nature à rassurer ?? D'ailleurs, les Agents d'Auxerre sont maintenant complètement sereins...

Vous voyez bien que quelque chose cloche entre votre position et la réalité.

Tellement de sujets qui ont un impact sur le bien être sont à l'actualité, que si nous prenions le temps, il nous faudrait faire un forum sur plusieurs jours.

Merci pour votre attention

Et merci aussi à notre ICCM (Intelligence Collective de Classe et de Masse) qui fête cette année ses 130 ans : **TCHAT CGT !!**